

Penyuluhan Pengelolaan Investasi bagi Pelajar (Anak Asuh Mudita Love Children)

Rini Novianti¹⁾, Tri Angraeni²⁾, Vivin Hanitha³⁾, Lia Dama Yanti⁴⁾

¹²³⁴Fakultas Bisnis, Universitas Buddhi Dharma

Email : rini.novianti@ubd.ac.id, threeang@gmail.com, vivin.hanitha@ubd.ac.id, lia@buddhidharma.ac.id

ABSTRAK

Pada tahun 2045, Indonesia akan mendapatkan bonus demografi yaitu jumlah penduduk Indonesia 70%-nya dalam usia produktif (5-64 tahun), sedangkan sisanya 30% merupakan penduduk yang tidak produktif (usia dibawah 14 tahun dan diatas 65 tahun) pada periode tahun 2020-2045. Jika bonus demografi ini tidak dimanfaatkan dengan baik akan membawa dampak buruk terutama masalah sosial seperti kemiskinan, kesehatan yang rendah, pengangguran, dan tingkat kriminalitas yang tinggi. Penyelenggaraan penyuluhan pengelolaan keuangan dan investasi bagi pelajar dilaksanakan pada tanggal 20 September 2022 dan 27 November 2022 pukul 12.00 – 13.30 WIB. Metode sosialisasi digunakan yaitu ceramah dan diskusi terkait materi yang diberikan. Seluruh alat dan perlengkapan dipersiapkan dan mendapat dukungan dana dari Fakultas Bisnis. Pembahasan materi tanggal 20 September 2022 adalah materi tentang Cara Bijak Mengelola Keuangan. Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini dilaksanakan dengan Mitra Mudita Love Children yang merupakan divisi yang bernaung dibawah Yayasan Mudita Center yang bergerak dalam bidang Pendidikan. Saat ini MLC menaungi 9 orang siswa asuh yang terdiri dari siswa SD, SMP & SMK.

Kata Kunci: Penyuluhan, Pengelolaan Keuangan, Investasi, Mudita Love Children (MLC)

Investment Management Education for Students (Anak Asuh Mudita Love Children)

ABSTRACT

In 2045, Indonesia will receive a demographic bonus as 70% of its population will be in the productive age range of 5-64 years, while the remaining 30% will be unproductive (below 14 years and above 65 years) during the period of 2020-2045. If this demographic bonus is not well-utilized, it will bring negative impacts, especially social issues such as poverty, low health, unemployment, and high crime rates. The financial management and investment education program for students was held on September 20th, 2022, and November 27th, 2022, at 12.00 – 13.30 WIB. The method of socialization used was through lectures and discussions related to the given materials. All equipment and supplies were prepared and supported financially by the Faculty of Business. The material discussion on September 20th, 2022, was about Smart Financial Management. This community service activity was carried out in collaboration with Mudita Love Children (MLC), a division under Mudita Center Foundation that focuses on education. Currently, MLC provides support for 9 foster students consisting of elementary, junior high, and vocational school students.

Keywords: Counseling, Financial Management, Investment, Mudita Love Children (MLC)

PENDAHULUAN

Pada tahun 2045, Indonesia akan mendapatkan bonus demografi yaitu jumlah penduduk Indonesia 70%-nya dalam usia produktif (15-64 tahun), sedangkan sisanya 30% merupakan penduduk yang tidak produktif (usia dibawah 14 tahun dan diatas 65 tahun) pada periode tahun 2020-2045. Jika bonus demografi ini tidak dimanfaatkan dengan baik akan membawa dampak buruk terutama masalah sosial seperti kemiskinan, kesehatan yang rendah, pengangguran, dan tingkat kriminalitas yang tinggi.

Literasi keuangan menjadi penting untuk ditanamkan sejak dini karena pengetahuan dan pengalaman keuangan yang ditanamkan akan terinternalisasi dalam diri anak sehingga membentuk karakter dan kebiasaan mengelola keuangan mereka di masa depan sebagai suatu budaya baik, seperti mengenal makna uang, kebiasaan menabung, hingga mendahulukan kebutuhan dari keinginan bahkan nilai-nilai berbagi. Literasi dan edukasi keuangan bagi anak usia dini sangat penting karena dapat membentuk perilaku dan kebiasaan keuangan anak ketika memasuki usia dewasa. Hal yang perlu ditanamkan sejak anak masih usia dini bahwa literasi keuangan adalah essential life skills yang perlu dimiliki karena kita dalam melakukan aktivitas hidup sehari-hari, baik dari mulai bangun tidur sampai kembali ke kamar tidur tidak terlepas dari transaksi keuangan (Otoritas Jasa Keuangan 2021).

(Otoritas Jasa Keuangan Republik Indonesia 2019) Berdasarkan survei Nasional Literasi dan Inklusi Keuangan (SNLIK) yang dilakukan Otoritas Jasa Keuangan (OJK) pada tahun 2019:



Gambar 1 Indeks Literasi dan Inklusi Keuangan Nasional

Tingkat literasi keuangan dan inklusi keuangan 2019 masing-masing mencapai 38,03% dan 76,19%. Angka ini cukup mengembirakan loh, Sobat karena Indonesia telah berhasil melampaui target yang ditetapkan oleh Pemerintah dalam Peraturan Presiden No. 82 tahun 2016 tentang Strategi Nasional Keuangan Inklusif (SNKI) sebesar 75% untuk tingkat inklusi keuangan, sementara target tingkat literasi keuangan yang ditetapkan dalam Peraturan Presiden No. 50 tahun 2017 tentang Strategi Nasional Perlindungan Konsumen sebesar 35% juga telah terlampaui. Angka ini menunjukkan peningkatan cukup signifikan dari survei sebelumnya di tahun 2016 dimana terdapat peningkatan pemahaman keuangan (awareness) masyarakat sebesar 8,33% serta peningkatan akses terhadap produk dan layanan jasa keuangan sebesar 8,39%.

Menyadari pentingnya literasi dan inklusi keuangan bagi masyarakat ini, Pemerintah gencar melakukan berbagai upaya yang ditujukan untuk menaikkan tingkat pemahaman masyarakat akan sektor keuangan dan akses ke sektor keuangan (dari yang sama sekali tidak punya akses hingga menjadi nasabah atau konsumen di sektor keuangan atau istilah yang lebih sering kita dengar, dari unbankable menjadi bankable). Paling penting lagi, upaya ini juga dimaksudkan untuk menghindari masyarakat dari investasi bodong (ilegal) yang saat ini

cukup ramai di Indonesia (Badan Pusat Statistik Kota Tangerang 2022).

Tabel 1 Jumlah Sekolah di Kota Tangerang

No.	Tingkat	2018	2019	2020
1	SD	83	85	85
2	SMP	196	197	200
3	SMA	473	482	484
4	SMK	406	417	425

Dalam rangka mendukung optimalisasi ketersediaan akses keuangan yang seluas-luasnya, pelajar ditetapkan sebagai salah satu segmen prioritas. Pihak Pemerintah Kabupaten Tangerang telah mengeluarkan Surat Edaran Nomor 586-Bag.Ekon/2021 tentang Program Satu Pelajar Satu Rekening, dalam upaya merealisasikan program KEJAR (Tangerangkota.go.id 2021).

Mudita Love Children dibentuk pada awal bulan September 2011 yang bernaung di bawah Yayasan Mudita Center untuk bergerak dalam bidang pendidikan dirancang dan direncanakan. Tujuan berdirinya divisi ini adalah mendukung visi Mudita Center dalam segi pendidikan dengan penyaluran bantuan kepada para anak didik berprestasi yang kurang mampu yang bernama Mudita Love Children (MLC). MLC resmi diluncurkan pada tanggal 10 Oktober 2011. MLC memiliki visi yaitu dengan penuh simpati (mudita) membantu siswa-siswi berprestasi yang kurang mampu dalam mendapatkan kesempatan pendidikan yang lebih baik, sehingga dapat menjadi sumber daya manusia yang bertanggung jawab, memiliki rasa simpati, cinta kasih dan kebijaksanaan.

METODE PENELITIAN

Agar kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat berupa Penyuluhan Pengelolaan Keuangan & Investasi bagi Pelajar dapat dilaksanakan dengan baik, maka tim pelaksana menerapkan prosedur didalam pelaksanaannya, dalam hal ini

Tim pelaksana menggunakan metode sosialisasi.

Tahapan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat (PkM) ini dapat dilihat dari table berikut ini (Sukmadewi 2017):

Tabel 2 Tahapan Kegiatan PkM

Tahapan	Kegiatan	Keterangan
Perencanaan	1. Pendataan 2. Pembentukan Tim PkM 3. Pembuatan Proposal	Melakukan koordinasi dengan Mitra (Mudita Love Children) untuk mengidentifikasi permasalahan & kebutuhan mitra Pembentukan Tim disesuaikan dengan jenis kepakaran Penyusunan proposal terkait penyediaan sarana & dana untuk pelaksanaan PkM
Pelaksanaan	Waktu pelaksanaan disesuaikan dengan jadwal yang diberikan oleh pihak mitra.	Tanggal 22 September 2022 <ul style="list-style-type: none"> Sosialisasi pengenalan literasi keuangan dan pengelolaan uang pribadi. Kegiatan dilaksanakan dengan pemaparan materi, tanya jawab dan <i>games</i> oleh peserta Waktu 90 menit Tanggal 27 November 2022 <ul style="list-style-type: none"> Sosialisasi pengenalan investasi bagi pelajar Kegiatan dilaksanakan dengan pemaparan materi, tanya jawab dan <i>games</i> oleh peserta Waktu 90 menit
Evaluasi	Dilakukan dengan membandingkan kondisi mitra sebelum & sesudah pelaksanaan sosialisasi. Indikator keberhasilan dengan adanya perubahan positif dari peserta.	
Pelaporan	Penyusunan laporan dilakukan sebagai bentuk pertanggungjawaban atas pelaksanaan PkM untuk kemudian dilakukan publikasi pada jurnal nasional "Near".	

Tabel 3 Mitra Kerjasama

Kategori/ Tipe Mitra	Nama Mitra	Dana
Yayasan	Mudita Love Children	Mandiri

Mudita Love Children merupakan divisi yang bernaung dibawah Yayasan Mudita Center yang bergerak dalam bidang Pendidikan. MLC memiliki visi dengan penuh simpati (mudita) membantu siswa-siswi berprestasi yang kurang mampu dalam mendapatkan kesempatan

pendidikan yang lebih baik, sehingga dapat menjadi sumber daya manusia yang bertanggung jawab, memiliki rasa simpati, cinta kasih dan kebijaksanaan (Mudita Center 2022).



Gambar 2 Mudita Love Children Activity

HASIL DAN PEMBAHASAN

Penyelenggaraan penyuluhan pengelolaan keuangan dan investasi bagi pelajar dilaksanakan pada tanggal 20 September 2022 dan 27 November 2022 pukul 12.00 – 13.30 WIB. Metode sosialisasi digunakan yaitu ceramah dan diskusi terkait materi yang diberikan. Seluruh alat dan perlengkapan dipersiapkan dan mendapat dukungan dana dari Fakultas Bisnis.

Pembahasan materi tanggal 20 September 2022 adalah materi tentang Cara Bijak Mengelola Keuangan. Materi yang disampaikan menekankan pada 7 hal yang dapat diterapkan dalam berhemat yaitu:

- Bedakan keinginan dengan kebutuhan
- Hemat menggunakan uang jajan
- Sisihkan uang untuk ditabung
- Tetapkan tujuan menabung
- Tabung uang dibank
- Buat catatan penerimaan dan pengeluaran
- Berani Beda

Setelah penyampaian materi dilanjutkan dengan sesi tanya jawab dan games. Karena tidak ada pertanyaan dari peserta, maka pemateri berinisiatif memberikan pertanyaan kepada peserta untuk

meyakinkan bahwa materi yang disampaikan dapat diterima dan dipahami dengan baik oleh peserta. Dari hasil tanya jawab dan sharing pengalaman yang dilakukan kepada seluruh peserta, pemateri dapat menyimpulkan bahwa peserta memahami materi yang diberikan sehingga pemahamannya bertambah serta memberikan solusi permasalahan yang dihadapi peserta.

Pembahasan Materi tanggal 27 November 2022 adalah Cara Investasi yang Cocok Dilakukan untuk Pemula. Materi diberikan untuk menambah pengetahuan dasar ketika berencana melakukan investasi. Beberapa hal yang disampaikan terkait dengan investasi, yaitu:

- Konsep serta Risiko dalam berinvestasi
- Kapan harus memulai investasi
- Tujuan Finansial
- Menentukan instrument investasi
- Jenis – jenis investasi
- Bagaimana meminimalisir risiko investasi

Berikut beberapa pertanyaan yang sampaikan, yaitu:

1. Keamanan investasi online
Pemateri menjelaskan bahwa untuk mengetahui investasi online yang tepat, misalnya dijamin oleh OJK, ataupun bisa bertanya kepada teman atau kenalan yang pernah mengikuti investasi serupa.
2. Bagaimana cara memulai investasi di usia dini
Pemateri menjelaskan bahwa Ketika ingin memulai investasi, harus memiliki niat yang kuat dan juga modal (uang yang tidak dapat digunakan dalam jangka waktu yang cukup lama) dan juga harus berani mengambil resiko.
3. Bagaimana cara mengurangi risiko investasi

Pemateri menjelaskan untuk meminimalisir risiko tersebut bisa

dilakukan dengan tidak berinvestasi pada satu jenis yang sama dan berani mengeksplor semua jenis investasi yang menguntungkan.

KESIMPULAN

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini dilaksanakan dengan Mitra Mudita Love Children yang merupakan divisi yang bernaung dibawah Yayasan Mudita Center yang bergerak dalam bidang Pendidikan. Saat ini MLC menaungi 9 orang siswa asuh yang terdiri dari siswa SD, SMP & SMK.

Adanya keterbatasan informasi mengenai pengelolaan keuangan pribadi yang dimiliki para siswa asuh menjadi hal yang mendorong tim pelaksana untuk memberikan pembekalan untuk memperkaya literasi keuangan para siswa asuh. Kegiatan sosialisasi ini dapat meningkatkan kesadaran akan pentingnya mengelola dan memanfaatkan uang yang dimiliki untuk hal yang berguna baik untuk saat ini maupun untuk masa depan melalui investasi.

Perlunya dilakukan program sosialisasi literasi keuangan lebih lanjut dikalangan siswa baik dari tingkat Sekolah Dasar sampai Perguruan Tinggi, agar dapat menumbuhkan pemahaman dasar tentang konsep keuangan untuk membuat keputusan keuangan yang baik di masa depan.

REFERENSI

Badan Pusat Statistik Kota Tangerang. 2022. "Jumlah Sekolah Menurut Kecamatan Di KotaTangerang (Jiwa), 2018-2020." *Tangerangkota.Bps.Go.Id*. <https://tangerangkota.bps.go.id/indicator/28/112/1/jumlah-sekolah-menurut-kecamatan-di-kotatangerang.html>.
Mudita Center. 2022. "Sekilas MLC." *Muditacenter.Com*.

<https://muditacenter.com/programme/mlc/>.

Otoritas Jasa Keuangan. 2021. "Literasi Keuangan Bagi Anak Usia Dini: Apa Pentingnya?"

Https://Sikapuangmu.Ojk.Go.Id/FrontEnd/CMS/Article/20629.

<https://sikapuangmu.ojk.go.id/FrontEnd/CMS/Article/20629>.

Otoritas Jasa Keuangan Republik Indonesia. 2019. "Hasil Survei Literasi Dan Inklusi Keuangan Nasional Meningkatkan."

https://sikapuangmu.ojk.go.id/FrontEnd/CMS/Article/20549.

<https://sikapuangmu.ojk.go.id/FrontEnd/CMS/Article/20549>.

Sukmadewi, Yudhitiya Dyah. 2017.

<https://repository.usm.ac.id/files/dedication/B267/20171114030327->

Sosialisasi-Legalitas-dan-Manajemen-Usaha-bagi-Pelaku-Usaha-UMKM-di-Kecamatan-Pedurungan-Kota-Semarang.pdf

Laporan Pengabdian Kepada Masyarakat (PkM) Sosialisasi Legalitas Dan Manajemen Usaha Bagi Pelaku Usaha UMKM Di Kecamatan Pedurungan Kota Semarang. Semarang.

<https://repository.usm.ac.id/files/dedication/B267/20171114030327->

Sosialisasi-Legalitas-dan-Manajemen-Usaha-bagi-Pelaku-Usaha-UMKM-di-Kecamatan-Pedurungan-Kota-Semarang.pdf.

Tangerangkota.go.id. 2021. "Dukung Program KEJAR, Arief: Pemkot Akan Luncurkan Pembukaan Rekening Untuk 10 Ribu Pelajar." *www.tangerangkota.go.id*.

<https://www.tangerangkota.go.id/berita/detail/27769/dukung-program-kejar-arief-pemkot-akan-luncurkan-pembukaan-rekening-untuk-10-ribu-pelajar>.